
推动针灸纳入美国联邦保健体系行动的几个相关问题

问题(一)：什么是美国全民健保改革计划？

答：长期以来，欧巴马总统已经体认到目前这种不断飞涨的医疗保险保开支是联邦预算的“移动性定

时炸弹”，将对联邦债务带来灾难性的后果。不断增长的医疗开支已成为家庭的沉重负担并影响了国民经

济的成长，进而使国家的财政收支陷入难以平衡的困境，我们必须对现有的健保体系进行切实的改革。这

次健保改革的目标包括：(1) 确保为每一个美国民众，包括目前没有健康保险的 4600 万美国人，能享有负

担得起的高质量的健保计划；(2) 降低企业和政府长期增长的健保开支；(3) 保护家庭免受因医疗费开支

而陷入破产或负债；(4) 保证民众有权选择医生和健保计划；(5) 对疾病的预防方面进行投资；(6) 提高

对病人的医疗质量和安全性；(7) 在民众更换工作或失业时能保有健保计划；(8) 使那些已患有疾病的人

在参加健保计划时不致被拒之于门外。

美国立法机构已就全民健保改革计划的细节展开讨论，并开始起草。按照计划，这个法案将于今年 9

月份提交国会参众两院进行讨论。然而，由于这个全民健保改革计划涉及健保业者，医疗从业人员，制药

业者，以及已受健保的民众等多方面的利益，要完成本方案确非易事。时至今日，没有人知道这最后的健

保改革方案将会出现什么样的版本。

问题(二)：为什么针灸界必须展开行动，说服立法机构将针灸纳入到这个全民健保改革计划中？

答：我们目前尚无法确定欧巴马政府能否顺利达到目的，也无法判断这最后的方案将是什么样的版

本。但有一点却是可以预期的：如果获得通过的法案包括了针灸给付的项目，广大病人和针灸业者将深获

其利。针灸医师从此将有可能公平地与其它医疗从业人员分享保健市场；反之，如果针灸医师不能共享这

个潜在的市场，势将面临着更严峻的生存挑战！为了保护针灸业者的专业权益，我们必须立即行动起来，

说服立法机构将针灸纳入到这个全民健保改革计划中。对于针灸医师而言，这是一次挑战，更是一个机

会！我们决不能因沉默或无所作为而坐失良机！

问题(三)：我应该如何参与这次游说行动？

答：您可以通过以下方式参与这次游说行动：(a) 以您个人或团体和学校的名义给欧巴马总统及负责

起草这个健保改革法案的几位参议员写请愿信；(b) 将这个行动计划转告您的家人，同事，同学，学生以

及病人，并请他们一起参与这个行动；(c) 动员一切可能的社会关系，通过政治或个人渠道联系上述的几

位关键人物并将我们的请愿信直接交给他们。为方便起见，我们起草了一封请愿信的样本供您参考，并提

供了这些在本次立法中的关键人物的联系资料 (请参阅附件)。当然，如果您愿意的话，也可以选用自己喜

欢的语气写一封具有个人特色的请愿信。

问题(四)：谁是主导全民健保改革法案的关键人物？我该如何与他们联系？

答：这些关键人物包括正在起草全民健保改革法案的联邦参议员 Edward Kennedy (民主党,来自

Massachusetts 州,联邦参议院保健委员会主席)，联邦参议员 Christopher Dodd (民主党,来自

Connecticut 州,联邦参议院保健委员会成员)，联邦参议员 Bernard Sanders (来自于 Vermont 州的无党派

参议员,联邦参议院保健委员会成员)，联邦参议员 Max Baucus (民主党,来自 Montana 州,联邦参议院财政

委员会主席) 和联邦参议员 Chuck Grassley (共和党,来自 Iowa 州,联邦参议院财政委员会成员)。当然，

欧巴马总统更是一个关键人物。我们建议您在七月底以前将请愿信邮寄或传真给上述主事者，或通过他们

的网站以填写建议表的方式表达您的要求。我们已将这些联系资料附在本文件之中。



问题(五)：在请愿信中要表达的要点包括什么？

答：为了说服这些立法关键人物将针灸纳入到这个全民健保改革计划中，我们建议在请愿信中表达如

下几个要点：(a) 针灸既安全，又有效，而且省钱；(b) 针灸的有效性和科学性已通过寻证医学研究得以

证实；(c) 通过这个包括了针灸的健保改革法案，将使成千上万需要针灸治疗的选民获利；(d) 基于针灸

疗法有效而省钱的特点，包括了针灸的健保改革计划将能有效地节省医疗费用的支出；(e) 针灸疗法有助

于整体健康，更能预防疾病。

我们将以专业团体的名义，给上述的立法关键人物邮寄有关针灸在寻证医学研究领域所获得的一些证

据资料。

问题(六)：我们有可能成功地达成这一立法目标吗？

答：由于我们的政治力量和资源相当有限，我们确实对是否能达到这一有益于针灸业者的立法目标没

有把握。然而，我们没有理由因此而轻言放弃！越多的人参与了这一行动，我们成功的机会就会越大。

由于其它专业的医疗从业团体和健保业者目前也在忙于争食这个新的健保大饼，关键人物们在短时间

里还不能顾及针灸议题，在这种情况下，我们认为如果我们能搭乘这一健保改革的顺风车来实现联邦健保

对针灸的给付，那要比启动一个单独的针灸法案更具可行性。我们必须把握良机！

问题(七)：为什么我们必须立即集中针灸界所有的力量，全力以赴，来推动这项立法工作？

答：实现这一立法目标的前提是说服这些立法关键人物在他们起草时将针灸纳入到这个全民健保改革

计划中，这个法案将于 8 月份定稿，如果我们在 7 月底以前不能有效地向他们表达这一愿望，我们将一无

所获。

假如我们能成功地迈出这第一步，我们将启动下一步行动方案----游说所有的联邦参议员和众议员以

争取支持。到那时，数以百万计的民众将为了争取健保改革的成功，自然会和我们一同努力。

问题(八)：是谁发起了这个行动？

答：这个行动由加州中医政治联盟 (CAOMA)，美国中医药针灸学会 (ATCMS)， 以及纽约州执照针灸医

师联合公会 (UANYSLA) 共同发起。我们组成了一个临时性的工作团队来共同推动这一立法行动。

我们期待着更多的针灸和中医团体加盟与我们共襄盛举，并希望针灸界同行以个人或专业团体代表的

名义加入我们的工作。这个义务性的工作团队将对每一位为实现这立法目标而奉献智慧，心力和时间的志

愿者开放。

问题(九)：我如何获得相关的资讯？

答：请查询网站：www.ATCMS.org, www.CAOMAUS.org, 和 www.acupunctureny.org

问题(十)：我如何将我的建议或意见向工作团队表达？

答：如有任何建议或意见，请联系本团队的协调人：郑灵医师 (Tel#: 212-689-1773, Email:

lingzheng62@yahoo.com), 李安岳医师 (Tel#: 714-572-9481, Email: anyork@gmail.com), 和刘美嫦医

师 (Tel#: 916-960-7000, Email: lautung@msn.com).


